

HOMENAJE A CRISTO REY

Para servir a Cristo Rey

FORMAR CATEQUISTAS

El gran apostolado católico de nuestros días: la formación de buenos catequistas.

Así como poco o nada valen los elementos que se ponen en juego en la marcha de una escuela, sin un buen maestro, que es el que está llamado a darle valor; así también el buen Catecismo, lo hace más que nada el buen catequista, conforme a lo que observe Su Santidad Pío XI, en su Encíclica sobre la educación cristiana de la juventud: "Las buenas escuelas, dice Su Santidad, son fruto no tanto de la buena organización, como de los buenos maestros; los cuales están bien preparados e instruidos en la materia que deben enseñar, están adornados de las cualidades intelectuales y morales requeridas, por su importantísima profesión y arden en amor puro y divino hacia los jóvenes que les han confiado".

Si lo que escribe el Santo Padre es verdad para la escuela, lo es más todavía para la escuela catequística, cuya principal asignatura es la más excelente de todas y particularmente educativa, por lo cual exige de los maestros, o catequistas, especiales cualidades intelectuales y morales requeridas por su importantísima profesión.

Los catequistas han de tratar de dominar a fondo la asignatura, para luego desenvolver a sus alumnos el texto que hay que poner en manos de sus catequizados, sobre todo en los cursos superiores. Y además, conforme a lo que dijimos

antes, tienen que adquirir nociones de método y de pedagogía, esto es, han de saber cómo se enseña, habiendo recibido insinuaciones prácticas acerca de los locales, del mobiliario, de los honorarios, de la disciplina, de los concursos y de los premios.

No ha de ser difícil el reclutamiento de los candidatos para esa enseñanza, yéndolos a buscar en las Congregaciones Marianas, en los Centros de Acción Católica, llámense Asociación de Juventud Católica Femenina, Centros Juveniles, Asociación de Estudiantes Católicos, etc. Pues todo miembro de esas instituciones debería tener una disposición particular y una preparación, al menos remota, para la enseñanza de la doctrina cristiana a los niños, en cuanto que ha de tener las cualidades intelectuales, esto es, una cultura superior a la común de los fieles, y las cualidades morales, buena conducta, cualidades indispensables a todo maestro, especialmente de Catecismo.

La práctica de la enseñanza del catecismo a los niños es un excelente ejercicio de apostolado, y por tanto un medio de autoformación.

Además, las dificultades no son, al fin, tan graves como podría creerse a primera vista. Lo más está en comenzar, en comenzar bien, sin excesivas pretensiones, y sin dejarse amilanar por las pequeñas desilusiones y parciales contratiempos, casi inevitables en los comienzos de toda obra humana.

La Iglesia en el Derecho Internacional

La Iglesia es una persona de Derecho Internacional. Así lo reconocen todos los tratadistas del Derecho de Gentes y todas las potencias del mundo, y tal carácter es independiente del derecho territorial.

En virtud de su impersonalidad internacional de soberano, el Sumo Pontífice mantiene relaciones con los Estados del mundo, enviando y recibiendo representantes diplomáticos, celebrando tratados que se llaman concordatos, y su persona goza de las inmunidades y derechos de los soberanos temporales.

Goza de precedencia respecto de los soberanos católicos.

Sus representantes diplomáticos tienen el primer lugar, y aun los representantes de Estados no católicos, como Rusia y Gran Bretaña, le ceden el paso, como sucedió en el Congreso de Viena, de recuerdo inolvidable. A los representantes pontificios corresponde el de canato del cuerpo diplomático residente. Sus categorías son las

de legados, nuncios, internuncios y delegados apostólicos, correspondiendo a los dos primeros el rango de representantes diplomáticos de primera clase. Las credenciales se llaman bulas.

Se llama concordato el acto por el cual los dos poderes eclesiásticos y civil definen el estatuto legal de las personas y de las cosas de la Religión Católica en un tiempo y en un país determinados.

Derivan los concordatos, como fácilmente se advierte, del principio sentado en la Encíclica *Inmortale Deis* que siendo la Iglesia y el Estado dos potestades soberanas, cada una en su orden y ejerciendo su autoridad sobre unos mismos sujetos, sus relaciones deben ser reguladas para evitar frecuentes conflictos.

A cuatro tipos se podrían reducir las relaciones de la Iglesia y del Estado: la Iglesia so-

(Pasa a la 2ª pág.)



Viva Cristo Rey

Jesús era Rey del Mundo. Rey por su naturaleza humana y divina. Hijo primogénito del Padre.

Rey del mundo porque solo Tú lo puedes iluminar con tu sapiencia, con tu justicia, con tu bondad.

El mundo te condenó en el Calvario; porque no quiso tu Ley. Ley del Padre; ley de la Verdad, de la Justicia y de la Caridad.

El mundo es de los hombres. Tú lo dijiste, dad al César lo que es del César pero dad a Dios lo que es de Dios.

Y permitiste que te condenaran. Porque fuiste obediente hasta la muerte con el Padre.

Tú Jesús venciste a la muerte. Y redimiste al mundo con tu Pasión. Permaneces en el mundo en tu Iglesia, en la forma que te consagraste, en la Eucaristía.

Fué preciso que durante tres siglos millones de mártires muriesen en Roma para que tu Iglesia apareciese triunfante en la misma Roma de los Césares.

El mundo no obstante muchos siglos después quiso arrebatarte la Iglesia, en el mantenimiento de los errores de los que se llamaron tus redimidos. Hubo reinos que se constituyeron en protectores de la "fe" que los mismos inventaron.

Pero Jesús, ya parece que el mundo no puede mantenerse y seguir existiendo.

Millones de hombres volvieron a engrosar nuevas castas de esclavos, esclavos que tu doctrina y verdad había hecho desaparecer de la tierra al encarnarse tu verdad en el mundo.

La mujer ha dejado de ser la reina del hogar que también tu verdad y doctrina había redimido.

Naciones de la tierra están en guerra y padecen males que crecen cada día.

La filosofía de los hombres no puede orientarnos. La filosofía que hace que se confundan el suicidio con el heroísmo no nos puede iluminar.

De nuevo las tinieblas oscurecen a la existencia humana.

La ciencia que quiso combatirte, sirve para matarnos y explotarnos. Por todas partes el grito de "basta" surge espontáneo, ensordecedor y angustiante.

Basta de sangre derramada en holocausto a la soberbia humana, basta de alegría malsana y asfixiante.

Los pueblos claman por la justicia, no quieren la guerra que mata a su juventud, quieren el trabajo que regenera y les salva la vida.

La justicia internacional ha de ser satisfecha y salvada.

Los pueblos pequeños exigen el seguir existiendo. Los pueblos que fueron grandes y poderosos también claman por su existencia; no quieren la incertidumbre ni el caos que la impotencia y orgullo de sus dirigentes solamente les pueden ofrendar.

En medio de tanta tristeza, millares de cristianos murieron al grito de viva Cristo Rey para salvar a su Iglesia, por salvar para la Humanidad los tesoros de tu doctrina y moral redentora.

Ofreció para decirle al mundo que sigue creyendo en Ti Jesús, para ofrendarle al mundo tu moral y doctrina que regenera, transforma y lleva a tu reino.

A tu reino de justicia, de amor y de caridad.

Si la humanidad no quiere encontrarte, seguirá el caos, la guerra, la miseria de su propia imperfección. La ley del más fuerte, la ley que mata a los débiles, la ley

(Pasa a la Pág. 2ª)

Cristo es Dios y es Rey con Reinado Eterno

Sí, Cristo es Rey! el único rey legítimo, por derecho propio; como Verbo Divino asistió al nacimiento de todas las cosas, las cuales fueron hechas por El y en El: "En el principio creó Dios el cielo y la tierra" se lee en el Génesis. Ahora bien, estas palabras según San Agustín, (Confesiones, Libro XII, cap. XIX), quieren decir: "que Dios por su Verbo que le es coeterno, hizo la materia y substancia informe de las criaturas espirituales y corpóreas". Si pues el Verbo Divino, después Humanado, hizo todas las cosas junto con el Padre, siendo el Prototipo de toda criatura, es evidente que tiene poder sobre todas ellas y es su Rey y Señor.

Sí, Cristo es Rey! de la inteligencia y del corazón; sin su doctrina el mundo es un caos y ni la vida tendría razón de ser. Su principio básico: "Amad los unos a los otros", tiene una fecundidad casi infinita y se extiende en el tiempo y en el espacio; su realización produce la paz y la armonía entre los hombres privadamente, y llevado a la política,

o sea a las relaciones entre gobernantes y gobernados, traería el reinado de la verdadera democracia fundada en el orden y la libertad. No sucederá así con los sistemas políticos antagónicos al Cristianismo, como son el socialismo y el comunismo ateos, pues fundados como están con el odio de clases, por principio y la violencia por medio, no podrán tener por fin sino la división primero, y luego la ruina y la anarquía universales.

Si Cristo es Rey! no importa que haya nacido en un pesebre, ¿qué nunca hubiera sido digna del Hijo de Dios? Veamos a ese respecto como se expresa el eminente Pascal, en sus "Pensamientos": "Los grandes talentos tienen su soberanía, su resplandor, su grandeza, sus victorias, ninguna necesidad tienen de las grandes cosas carnales, las cuales ninguna conexión dicen con la grandeza que aspiran. Los ven los espíritus, no los ojos; pero eso les basta".

"Aunque Arquímides no tuviera ningún resplandor por parte de su

(Pasa a la Pág. 2ª)

Cristo Rey en las Naciones

Adveniat regnum tuum, venga nos el tu reino, enseñó Jesús a sus discípulos, cuando le pidieron les dijese cómo debían orar; mi reino no es de este mundo les dijo en otra ocasión, cuando quiso prepararlos para comprender su doctrina a fin de que empezaran a acostumbrarse a mirar hacia lo alto y abandonaran la tendencia, tan marcada en los judíos, de esperararlo todo de los bienes terrenales.

Sin investigar más, no bastan estos dos pasajes para comprender que el Señor es Rey, quiere que lo consideremos nuestro Rey y que le rindamos tributo bajo ese título, en un

na palabra, quiere reinar sobre nosotros. Ahora bien, si Jesucristo, hablando del Padre, nos enseña a desejar el advenimiento de su reino, y hablando de sí mismo, dice también su reino, claro está que es Rey el Padre y el Hijo como el Padre y el Hijo forman un solo Dios con el Espíritu Santo, se comprende que este título de Rey es inherente a las tres personas de la Santísima Trinidad.

Sin embargo, aun sabiendo que Dios es Rey y Señor de todo lo creado, hay grandes motivos para que los cristianos reconozcamos como

(Viene de la Pág. 3ª)

De como habla la Serpiente Infernal

Los enemigos de Dios sirven de disfraz al demonio para ocultarse entre ellos y tentar a los incautos para perderlos. El maligno espíritu no se presenta ante los hombres con su espantable fealdad, porque ella por sí sola echaría a perder sus intentos de engañar, pues que se le conocería y no se le daría oídos. Pero como es tan astuto, entra en el corazón de los malos, y por boca de ellos habla a los incautos para seducirlos y engañarlos.

Si en aquellos ojos de los enemigos de Dios adivináramos los ojos de la serpiente infernal, y si en aquella boca que nos habla men-

tiras, viéramos la boca y la lengua de satanás y oyéramos la voz del infierno, ciertamente no leería tan fácil al enemigo de Dios hacer caer en sus lazos a los hombres. Pero cuando que el demonio nos engaña encubierto bajo la piel de oveja, como a los niños; prestamos oído a sus falacias y caemos en el error. Olvidamos los beneficios de Dios, cerramos los ojos para no ver sus maravillas y misericordia, y hacemos alianza con su enemigo que provocó la rebelión de los ángeles en el cielo, por lo que fueron toda precipitados en el infierno. Así mismo

(Pasa a la Pág. 2ª)

Sección de la Mujer

¡AQUELLOS HIJOS DE PADRES TOLERANTES...

Si el padre de familia da ejemplo de inmoralidad, por cierto que no hará del hogar un "Santuario" sino una escuela de corrupción. Si no hay padres que sientan "la santidad de la generación" al decir de Ellen Key, no habrá hijos que amen, veneren y honren a sus progenitores.

El vocerío de estos "padres acidentales que se quejan de la irrespetuosidad y el desafecto de sus hijos, llena el ámbito de nuestras ciudades.

Si no hay maestros que a su turno, se sientan los insustituibles sacerdotes laicos del civismo, no saldrán de las aulas, juventudes empenachadas de patrióticos ensueños que recojan el fuego sacro de nuestros próceres. En manos de esos padres—que suelen serlo por accidente—y de esos maestros, también ocasionales, se habrá malogrado toda una generación para el país.

Si como corolario de la decadencia de la moral social, se entronizaran gobernantes que no dieran fe de su palabra con su conducta, terminaría por no haber conducta de los gobernantes.

Ni en el hogar ni en la escuela, el colegio y la universidad—con pocas excepciones—encuentra hoy la juventud sana atmósfera, el noble estímulo, la sugestión saludable que requiere para la formación de su "yo" moral, sin lo cual no hay ca-

rácter individual, no hay un hombre! sino eunuco; ni una mujer! sino un mamífero de lujo.

Estamos cosechando lo que hemos sembrado, al hacer nuestro sistema de educación una fábrica de burócratas que tiene por alma máter el parasitismo. ¿Podemos entonces extrañarnos de que la mayoría de los padres no tengan otra ambición que hacer de cada hijo un empleado público, con o sin idoneidad, por cualquier medio, cuando es posible proveerlo de un título que le otorga el Estado?

Estos padres vencidos por el ambiente, tolerantes con los vicios y las bajezas de que hacen gala hasta los niños, no se percatan de que están criando cachorros de tigre en lugar de hombres de trabajo y vulgares mujerzuelas en lugar de buenas esposas y mejores madres.

Rodear al niño y al joven de plumas y sibaríticas comodidades, es preparar el alma para la molición enervadora; es el flaco servicio que recibe de sus padres el hijo burgués y aun el de la clase media.

No es de la molición de estos hogares, sino de aquellos otros sometidos a las ásperas luchas económicas, que brindan al niño la dura almohada del esfuerzo propio y la fría ducha del dolor de donde proceden los grandes hombres.

LA IGLESIA EN EL (Viene de la Pág. 1ª)

berana en el Estado católico, tipo en que el concordato está demás, porque este Estado cuida de no traspasar en ningún caso el límite que la misma Iglesia ha puesto a su propia esfera espiritual: la Iglesia sierva del Estado amo, modo de ser en que el concordato resulta verdaderamente inútil, porque el Estado invasor se atribuye todo el derecho para decidir con despótico imperio sobre las cosas de relación; la Iglesia protegida en el Estado prudente y justiciero y la Iglesia libre en el Estado neutro, tipos intermedios, estos dos últimos, en que el concordato produce fecundos y eficaces efectos regularizadores de las relaciones de los poderes. Pero, como nota muy juiciosamente M. D. Alés, de acuerdo con la historia de todos los tiempos, es necesario, para que los concordatos no sean una palabra vana, que los poseedores del poder civil o profeso sinceramente el Catolicismo o estén bien penetrados de la justa idea de que la Iglesia, como representante en el curso de las edades de la forma más excelente de la religión, aporta el mejor cimiento para el orden de la sociedad. Como la Iglesia no podría en el hecho sostener con las armas sus facultades, las reglas de la justicia y de la cortesía internacional son desgraciadamente más olvidadas a su respecto que al de otras potencias.

Nicolás Victoria J.

VIVA CRISTO REY (Viene de la página 1)

que consagra la libertad y el libertinaje para el mal.

Solo Tú, Jesús, puedes salvar al mundo. Tu Pasión renovada día a día dá derecho a esa salvación.

El sufrimiento cruento de la humanidad es propicio para su propia regeneración. Olvida Jesús tu Calvario, y vuélvenos el tu reino para que así salvándonos por tu misericordia, pueda la humanidad proclamarte su Rey.

Rey del reino que un día inconscientemente te ofreció y no aceptastes. Pero que hoy ya no puede esperar más en consagrarte por toda la verdad de tu doctrina única capaz de darnos la vida.

Reina Jesús en la justicia y caridad de cada individuo, reina Jesús en la justicia y caridad de cada nación.

J. M.

CRISTO ES DIOS (Viene de la 1ª Pág.)

nacimiento, no dejaría de tener la misma veneración".

"Jesucristo sin hacienda, y sin ninguna producción de ciencia a lo exterior, ocupa su esfera en el orden de santidad. No publicó invenciones; no reinó; pero fué humilde, paciente, santo en la presencia de Dios, el terror de los demonios, sin ningún pecado".

"Oh! y válgame Dios con cuán grande pompa, con cuán maravillosa magnificencia vino para los que tienen ojos en el corazón y para los que ven la sabiduría!"

"Para Arquímedes era ociosidad hacer el príncipe en sus libros de geometría, aunque lo era".

"Hubiera sido inútil para Nuestro Señor Jesucristo a fin de brillar en el reino de su santidad venir como rey. Pero, oh! y cómo vino con el resplandor correspondiente a su clase!"

¡Looor, pues, sempiterno a Cristo Dios y Rey!

J. A. Caballero Malpica, (Abogado)

DE COMO HABLA LA (Viene de la Pág. 1ª)

nos sucederá a todos, si no logramos sustraernos a la influencia del mundo, en donde reina Satanás, para servir bien a Dios y salvarnos.

Ese mundo prevaricador convida a todos a los cines inmorales, a los bailes deshonestos, a embriagarse con licores, a paseos y baños en premisencia de hombres con mujeres

en trajes inmorales; y ha inventado muchas maneras de enloquecer y arrastrar a los seres humanos hacia la perdición, al olvido de Dios y a ir contra todo lo bueno. El mundo, enloquecido por el espíritu infernal, no piensa más que en diversiones, deshonestidades, en comer y beber sin tasa ni medida; en agitarse, en gritar y correr en carrera desenfrenada por esos caminos en carros velosos, en busca de placeres y de satisfacción a su sensualidad. Y cuantas veces la mano de Dios les quita la vida en un volcamiento inesperado, cuando corrian a buscar los placeres prohibidos! ¡Qué cuadros tan macabros se han visto en aquellos funestos paseos! ¡Qué castigos tan espeluznantes han recibido muchos cuando han quedado estáticos y sin vida en el momento de mayor alegría!

Y pensar que todos éstos no podrán haber recibido otra sentencia que la de la condenación eterna, porque la Sagrada Escritura dice: "Hacia el lado que cayere el árbol, allí quedará eternamente". Es de espantarse la ceguera de los que siguen las malas prácticas del mundo impio.

Pero como sucedió en el diluvio universal, que los hombres se burlaban de las palabras de los profetas, que no los escuchaban cuando les exhortaban a abandonar sus malos procederer y a hacer penitencia, sino que seguían comiendo y bebiendo y ofendiendo a Dios, sin creer nada de lo que le anunciaban para prevenirles de la catástrofe del diluvio, así también ahora, nadie hace caso, todos se ríen y continúan su mala vida, siguen jugando con Dios, sin sospechar los castigos que les esperan.

Los amadores del mundo que aborrecen su alma, no cambian sus abominaciones por las delicias del bien obrar, ni los cortos días de esta vida por la vida eterna; y mucho menos las amargas satisfacciones de sus apetitos por las alegrías del espíritu. Porque amargas y muy amargas son esas satisfacciones, ya que les acarrean enfermedades vergonzosas y la locura, que los lleva a los manicomios; y con frecuencia van a parar al crimen, por celos, y a podrirse en las cárceles. Honor no lo tienen, ya que son conocidos por sus vicios y desordenada vida, y sus mismo imitadores los censuran y ponen como ejemplos del mal.

Todos los obradores del mal conocen la maldad de los demás y saben que están bajo una misma bandera, que es la de Satanás. Ninguno osa alabar por bueno al perverso, antes bien, procura descubrir y aumentar más el volumen de la maldad ajena, para parecer él un ángel en su comparación.

Y así, estimulados unos con los malos ejemplos de los otros, van arrojando la semilla de la corrupción por todas partes, y haciendo de este mundo un caos, para atraer sobre la tierra la ira de Dios. Nadie piensa en hacer el bien, y es de llorar ver cómo la juventud va entrando por esas puertas infernales de la corrupción del mundo. Los que ayer fueron niños inocentes y jovencitas piadosas, al crecer, huyen de las buenas prácticas de la religión y dé las buenas costumbres, para agregarse a la corriente del mundo que va cuesta abajo, hacia la perdición. Porque tan pronto como las jovencitas y jóvenes principian a frecuentar bailes y diversiones, aborrecen las puras y honestas costumbres del hogar, la sencillez de la vida cristiana, y hasta el estudio. En las jóvenes se despierta el amor al lujo y al embellecimiento; quieren pasear, ver todo, andar por todas partes y gozar de la vida. Sus tendencias son hacia la calle, donde está lo que les atrae y espera, que son amigas y amigos que piensan lo mismo. No se conforman con lo que sus padres les pueden dar, y procuran trabajar para ganar dinero y darse todos los gustos. Así comienzan a perderse las jovencitas, pues por disponer de dinero entran a trabajar en establecimientos donde también trabajan hombres, y allí encuentran la ocasión y el peligro de perderse, pues el continuo trato con el sexo contrario hace que se formen amorias; de allí vienen los paseos, las salidas juntos, y quien puede adivinar o predecir el porvenir de una joven que jamás está en su casa, ni quiere estar en ella porque se aburre?

CLINICA DENTAL
Dr. JOAQUIN M. ARIAS.—Dr. JUAN B. ARIAS
Cirujanos—Dentistas
Ave. Central 98—Frente al Nuevo Edificio del Banco Nacional
Ciudad de Panamá.

Sigamos nuestra Campaña por la Asistencia a la Misa
EXCELENCIA DE LA DEVOCION A LA SAGRADA EUCHARISTIA

La Sagrada Eucaristía y su devoción son el mayor, el más excelente, el más grande, el más útil y benéfico de los cultos de la liturgia católica.

En efecto, el objeto único de todo culto de adoración que tributamos a la Eucaristía es el Cuerpo, la Sangre, el Alma y la Divinidad de Nuestro Señor Jesucristo; que bajo las especies sacramentales se contiene, real, verdadera y substancialmente en el Sacramento del Amor. Es el mismo Jesucristo que está sentado a la diestra de Dios Padre, es la Segunda Persona de la Santísima Trinidad, Dios como el Padre, es el Verbo que existió entre nosotros; que padeció y murió para redimirnos; el mismo que resucitó glorioso del sepulcro y ascendió triunfante a los cielos y que en el último día del mundo vendrá, lleno de majestad y gloria a juzgar a los vivos y a los muertos.

Ese es el objeto de la devoción a la Eucaristía. Y esa es la causa primera de la excelencia de la devoción a la Eucaristía. En este Sacramento se contiene no sólo la gracia sino también al mismo autor de la gracia. ¿Puede haber objeto mayor y más excelente que éste?

La Eucaristía es también la obra maestra de Jesucristo, el resumen de todas las maravillas divinas y el mayor de todos los prodigios.

La Eucaristía es el Sol resplandeciente que brilla refulgente y luminoso en el cielo de nuestra Iglesia, alimentando nuestra fe, avivando nuestra esperanza y vivificando y dando calor a la caridad cristiana.

Tener, pues, devoción a Jesús Hostia es adorar a Dios, es mirar directamente al Corazón de Cristo, es acudir al Rey sin intermediarios, es beber a torrentes en la misma fuente de cristalinas aguas de Gracia y

de vida. No existe ninguna devoción en el Culto y en la Liturgia Católica que pueda compararse con la devoción y el culto de la Eucaristía.

Esta superioridad de la Eucaristía en el orden sacramental aparece en la manera misma de su constitución. Los otros Sacramentos consisten en acciones o ritos por los que desciende la gracia a nuestras almas. Estos Sacramentos sólo existen en el momento en que el gesto ritual se ejecuta, pasando a desaparecer con él. Por el contrario, la Eucaristía es un Sacramento Permanente. Las palabras del sacerdote realizan la presencia de Jesucristo bajo los accidentes de pan y del vino y esta presencia se prolonga mientras persisten incorruptas las especies y con ella la virtud divina protectora de la gracia.

Por lo cual la Eucaristía se hace acreedora, sobre todo como Sacramento, a nuestro amor y veneración y debe ser el objeto principal del culto católico.

La Eucaristía deifica al hombre; es el lazo de unión más real del alma con Cristo; nos pone en contacto directo e inmediato con la Humanidad y Divinidad de Jesucristo; es el sacramento de las relaciones íntimas con Dios en y por Jesucristo. Así lo afirmó el mismo Jesucristo: "El que me come, vive en mí". La Eucaristía realiza las palabras del Apóstol: "Ya no soy yo el que vive, sino Jesucristo que vive en mí; mi vivir es Jesucristo". Y esta unión no es figurativa, sino real. Son dos cosas que se funden; es el injerto identificado al árbol; es el sarmiento unido a la vid; es el alimento asimilado al cuerpo, Unión estrecha e íntima y real. Por eso la llamamos Comunión, es decir, "Unión Común".

Dr. Gregorio Cortina.

Ya se acabaron aquellos tiempos en que la familia se amaba y se sentía placer en estar todos reunidos por la noche, leyendo unos, en labores otros, conversando animadamente o divirtiéndose con los niños, contándose cuentos. Quién hace eso ahora? Principiando por los padres de familia que desde que anochece se van a los cines o jardines públicos, y los hijos por su cuenta, con amigos y amigas, quien sabe adónde; no hay quien dé calor al hogar.

Porque el mal ejemplo nace de los padres mundanos, que no temen a Dios ni se dan cuenta de la responsabilidad de sus deberes.

Los jóvenes se pierden más pronto, porque a éstos se les da libertad desde niños, ya que, erróneamente, se piensa que nada tienen que perder.

Esa es la causa de la perdición del mundo, y todos, con nuestra condescendencia, llevamos gran parte en los males que se ven. Pues qué haremos para remediarlos? Tratar de enmendar nuestros yerros con nuestro buen ejemplo y procurar encaminar nuestra familia por el sendero del bien. Así le taparemos la boca al dragón infernal y evitaremos nuestra perdición y la de muchas almas.

M.

El Alegre Despertar de un Buen Bebedor

Ron Dalley

Calidad por Añejamiento Destilado Directamente a Bajo Grado

Delicious for Cocktails, Highballs and Straight Drinks

Always Ask For—Exija Siempre

Ron Dalley

Compañía

Azucarera La Estrella, S. A.

PANAMA, R. P.

Tel. 2171 P. O. Box 593

CATOLICOS, prestad vuestra cooperación a la buena prensa leyendo y difundiendo "Adelante", y mandando vuestros trabajos a la Imprenta de la "Acción Católica".

SUCESORES DE CARLOS A. COWES Y Cía.
Fabricantes de Muebles Finos y de las afamadas Persianas de Venecia.
VIA ESPAÑA—BELLA VISTA Nº 51

La Electricidad es Barata en Panamá

Nadie necesita pagar más de 8 centavos el kilovatio—hora por los servicios residenciales eléctricos que le proporciona la Compañía Panameña de Fuerza y Luz.

La tarifa se reduce a 5 y a 3 centavos el kilovatio—hora para aquellos que usan para VIVIR MEJOR más de nuestros servicios eléctricos.

Solicite informes en las oficinas de la Compañía Panameña de Fuerza y Luz.

Cía. Panameña de Fuerza y Luz



Siempre a sus Ordenes

PANAMA

COLON

Sección Catequística

CLVIII—Catequistas—Catecismos y Métodos empleados

El concilio de Trento en varias sesiones recuerda e inculca a los pastores de alma el deber de instruir a los niños en los rudimentos de la Fe y en la obediencia a sus padres; y a los adultos acerca de las verdades principales de la Religión y la eficacia de los Sacramentos y preparación para recibirlos.

Esas disposiciones conciliares se repiten y llevan a la práctica en numerosos sínodos diocesanos, como los de Toledo, Valencia, Campostela, Granada, distinguiéndose, entre todos los Prelados, San Carlos Borromeo por el cumplimiento de las prescripciones tridentinas.

Mas al lado de los párrocos y encargados de la cura pastoral, surgen Ordenes Religiosas que con especial cuidado se dedican a la educación de la juventud; los Somascos, los Jesuitas, los PP. del Oratorio, los Escolapios; más tarde los HH. de las Escuelas Cristianas y entre las Congregaciones de mujeres las Ursulinas, las Damas Agustinas de San Pedro Fourier, etc.

Como auxiliares de los párrocos se crean las Congregaciones de la Doctrina Cristiana, aprobadas por S. Pío V, y enriquecidas por privilegios e indulgencias por varios Romanos Pontífices, los cuales dan origen a institutos religiosos, como el de los PP. del Doctrinarios de Aviñón fundado por César de Bus, y la Comunidad del Transtiber bajo la dirección de Enrique Pietra.

Catecismo.—Bajo el Pontificado de S. Pío V, el año de 1566, por comisión del Concilio Tridentino, se publicó el Catecismo Romano que, como el título lo indica, tenía por objeto la uniformidad y seguridad en la doctrina, que los encargados de las parroquias habían de procurar al pueblo cristiano.

Ese Catecismo de S. Pío V, sirvió después de fuente y molde para multitud de textos diocesanos y tratados doctrinales. Pero ya antes, para la instrucción de los niños y del pueblo fiel, se imprimieron varios Catecismos como el del dominico Dietsenber, el del gran teólogo español P. Pedro Soto, también dominico, confesor del Emperador Carlos V., y el mismo Ca-

luis de Alemania; el de Fr. Alonso de Madrid, Gregorio de Pesquera, Pérez de Ayala, Fray Domingo Soto etc. en nuestra Patria; Fr. Bartolomé de los Mártires y el Padre Jorge en Portugal; Zumárraga y Córdoba en Méjico, el del P. Edmundo Auger en Francia, los de Crispoldo y el Cardenal Contarini en Italia; y después el de Santo Toribio en Lima, primer libro impreso en Sud-América, el de Belarmino Ripalda y Astete, y posteriormente otros muchos en los cuales hemos de consagrar párrafos aparte al Eusebio, Práctica del Catecismo Romano, del P. Nieremberg.

A estos tratados hay que añadir los que se incluyen en los sínodos diocesanos, pues era muy frecuente que en el título De Summa Trinitate et Fide Catholica con que solían comenzar, imitando a los Decretales, pusieran "una breve declaración de la Doctrina Cristiana y misterios de la Fe para que por ella los Curas procuren instruir a sus parroquianos.

Métodos.—Por fin, respecto al método, y procedimientos seguidos en este período, ya hemos indicado que se basó en la explicación literal del texto. En un principio no hubo un tratado científico de Didáctica Catequística.

Varios sínodos ordenaban en sus constituciones lo referente a la disciplina exterior; pero más tarde añadieron otras normas referentes al método y a la conducta de los catequistas. En 1576 el Padre Antonio Possevino escribió su hermosísima carta a Ivon Tarterio acerca de la necesidad, utilidad y modo de enseñar el Catecismo. Se basa en los tratados de San Agustín y Gersón.

Después tenemos la instrucción de San Francisco de Sales, las reglas del V. Bartolomé Hozhauser, el tratado de Mgr. Boudon, Tobias Lohner y otros. En 1766 publicó el P. Neumery su Rethorica Catechetica.

En el siglo XVIII el racionalismo enciclopedista influyó para que se aplicara con exageración al Catecismo el procedimiento socrático. No tardó mucho en volverse al método tradicional y dogmático, junto con el histórico.

CRISTO REY EN LAS (Viene de la Pág. 19)

Rey a nuestro gran Caudillo que nos reconquistó con el precio de su sangre Aquel que nos regeneró. Aquel que fundó la Iglesia Católica, Aquel que con su Pasión y Muerte nos abrió las puertas del cielo. Cristo Nuestro Señor, Cristo vence, Cristo reina, cantaban en el Circo los cristianos que iban a ser devorados por las fieras porque no querían renegar de su fe y este canto, estas palabras, producían en los bárbaros romanos el frenesí que los hacía pedir más tormentos para las víctimas. Por qué estas palabras enardecían a los malos? Porque el reconocer a Cristo como Rey, es empezar a trabajar porque Cristo reine verdaderamente en los corazones y para que esto suceda es necesario que todo lo malo sea desalojado de las almas, y por consiguiente, el espíritu del mal sea completamente vencido.

Cristo reina, Cristo impera, decían los primeros mártires en Roma; Cristo es Rey, ha proclamado el Romano Pontífice; Cristo reina, Cristo impera, cantamos en los memorables días del Congreso Eucarístico; Viva Cristo Rey, gritan los socios de la Acción Católica; Viva Cristo Rey, gritan también los sacerdotes religiosos y católicos españoles cuando son martirizados por esos nuevos bárbaros más crueles y más infames que aquellos bárbaros de Roma en las primeras persecuciones.

Proclamar a Cristo como Rey es reconocer su soberanía, es hacer que verdaderamente reine. ¿Qué es reinar? Reinar es regir, es gobernar, es dominar, es ser el soberano. Reinar en un corazón es tener sobre él tal dominio que solo alienta, que solo siente según la voluntad del que en él domina. Para que Cristo reine en los individuos es necesario que éstos sientan tan claramente que son sus vasallos, que solo harán la voluntad de su Rey, su Señor, su Dueño. Cuando un individuo procura conocer todos los atributos de su Rey y sus leyes y sigue a éstas punto por punto, es decir, inspira todos los actos de su vida pública y privada en el solo deseo de cumplir la voluntad del Señor, ese individuo puede decir que Cristo reina en él.

Cuando en una familia, los padres y los hijos, todos cumplen sus deberes y desempeñan sus trabajos según los mandamientos de Dios y de la Iglesia y no se hace nada que pueda estar en contra de la voluntad de Dios, puede afirmarse con verdad que Cristo reina en esa familia.

Si en todas las familias de una nación reinara verdaderamente Cristo, podríamos afirmar con verdad que Cristo reinara en esa Nación? No, porque si bien es cierto que una Nación es al fin una cantidad formada por un conjunto de unidades que serían las familias, hay muchas cosas en las cuales podría no estar de acuerdo la Nación con las familias que las componen. Y cuáles son estas cosas? La Constitución, el Gobierno y las Leyes. Si en un País la Constitución ha sido dictada por individuos inspirados en el liberalismo y en el ateísmo, mal puede decirse que Cristo reina en ese País. Si en otro cuya Constitución hubiera sido dictada por los hombres inspirados en los eternos principios de nuestra religión, los gobernantes fueran anti-cristianos o ateos, estos interpretarían a aquella a su manera e impedirían el reinado de Cristo. Y si en otro con Constitución y Gobernantes cristianos, hubiera un conjunto de leyes contrarias a los principios cristianos menos podría decirse que Cristo reina allí. Qué debe hacerse para que Cristo reine en las Naciones? Que se suprima de su Constitución todo aquello que podría dar lugar a leyes o disposiciones contrarias a las Leyes Cristianas. Que se dicten leyes que no permitan en la Industria los abusos de los patronos sobre los obreros y los excesos de éstos contra aquéllos; que se procure una mayor justicia social; que se den leyes de defensa al pequeño comerciante; que se procure la estabilidad de la familia modificando las disposiciones del Registro Civil de modo que el matrimonio religioso preceda al civil; que restablezca la enseñanza religiosa en las escuelas del estado; en una palabra, que en todo el orden social las leyes inspiren en las Encíclicas papales y en los principios de la sociología cristiana y entonces, sí, podremos decir Cristo Vence, Cristo Reina, Cristo Impera en esta Nación.

Los cristianos del Mundo deben unirse para emprender en sus respectivas naciones todos los trabajos necesarios para conseguir, que en ellas se vayan modificando las leyes cristianizándolas y de este modo reinará la paz de Cristo en el reino de la Nación.

Los cristianos del Mundo deben unirse para emprender en sus respectivas naciones todos los trabajos necesarios para conseguir, que en ellas se vayan modificando las leyes cristianizándolas y de este modo reinará la paz de Cristo en el reino de Cristo.

Roberto Eduardo San Pedro.

Encíclica "Divini Redemptoris" de Pío XI, sobre el comunismo ateo

LA RELIGION EN LA FAMILIA... IX—Razón de nuestra insistencia...

Demostrado el derecho legítimo, absoluto, que tiene Dios y su Unigénito Hijo Jesucristo de presidir y gobernar con su celestial doctrina y leyes santísimas la familia cristiana, y la necesidad de restaurarla de su decadencia y degradación por medio de la influencia benéfica y salvadora de la Religión cristiana; pensábamos poner punto y pasar a explicar otro tema conforme al plan propuesto de no apartarnos demasiado del objetivo de nuestras explicaciones o aclaraciones a la Encíclica sobre el Comunismo ateo.

Empero hemos vuelto a reflexionar sobre la grave necesidad y capital interés e importancia que encierra dicha restauración si ha de tornar a Dios la sociedad, y por esto vamos a insistir en ello, aún a riesgo de alguna contrariedad y más trabajo en su desenvolvimiento; más advirtiendo que si hasta aquí casi nos limitamos al tema doctrinal, en lo que sigue nos proponemos hacer algunas reflexiones sobre la parte práctica de la Religión en la familia; porque además de lo dicho, nos ha movido la siguiente observación de un eminente propagandista católico.

"Cuando lamentamos, escribe, la indiferencia e impiedad, cada día crecientes, en el mundo actual; cuando fijamos horrorizados los ojos en el cuadro tristísimo que hoy ofrecen las públicas costumbres, rara vez, al investigar las causas de tan desconsolador espectáculo, las buscamos en su primer origen, (en su fuente), cual es el desorden años ha introducido en la familia. Y, sin embargo, en esta sociedad, al por menor, deben estudiarse más que en otra parte alguna los males de la otra sociedad, al por mayor, y a aquélla deben con preferencia aplicarse los remedios. No curarán al mundo las retumbantes teorías sociológicas, como las llaman hoy día; ni los trascendentales debates; ni los más palmoteados discursos del parlamento o de la academia. Por donde empezó la gangrena, debe empezar el saneamiento, y la familia es este órgano social primariamente dañado, más dañado que otra cualquiera institución".

Cuánta y cuán profunda verdad! pues, como arguye a continuación, 'años há que se viene observando con dolor que ya siendo menos cristiana la sociedad. Y, sabéis por qué? Porque ya apenas se encuentran en ella la familia cristiana".

Exageración, exclama, tal vez, alguno? Absolutamente cierto respondemos sin vacilar, y basta para convencerse de su exactitud, el más somero análisis. Por de pronto es menester descartar las que se formaron sin la bendición de la Iglesia por lo que llaman matrimonio civil, no obstante pertenecer a ella por el bautismo, y contra sus leyes santísimas y declarar que tal unión no es más que un concubinato legal y que los casados en esa forma viven en pecado mortal mientras no se arrepientan y se casen por la Iglesia y con la bendición del sacerdote católico.

Y en cuanto a las que se han constituido a lo católico y se-

gún las disposiciones canónicas de la Iglesia, no habrá que distinguir antes de concederles la patente y el visto bueno de verdaderamente cristiana? Ciertamente que sí para merecer tan honroso título no se necesitara más que ser bautizado, unirse en matrimonio bajo la bendición de Nuestro Señor Jesucristo que sanciona los matrimonios a todas sin distinción habría que otorgárselo sin género de duda. Porque, gracias a Dios y por fortuna, por más decaída que se halle la familia cristiana en el mundo, todavía en los países católicos se hace y se vive y se muere al amparo de la cruz y con la intervención de la Iglesia católica. Felizmente ni el laicismo ni el ateísmo ha llegado a tanto, ni alcanzado desplazar al catolicismo de tales actos. Y, sin embargo, el citado autor demuestra y repite que hoy día "apenas hay en el mundo actual familias cristianas. Cómo se entiende y cuál es su explicación? Muy sencilla y claramente. Entendiendo por familia cristiana no tanto aquella cuyos miembros son cristianos y practican la religión separada e individualmente, sino principalmente la que además honra a Dios y le da culto colectivamente, en familia conforme lo exige el derecho que tiene sobre ella su Autor divino y soberano Restaurador, Cristo Jesús.

Porque, "ser cristiana una familia, añade el mismo, debe ser algo más que tener esa religión que podríamos llamar oficial y característica de los actos solemnes de ella, o tener esa religiosidad de meras prácticas individuales que cada cual ejerce por su cuenta y razón, sin que formen parte de la vida colectiva de la sociedad doméstica. Así como no es católico un Estado, por más que en días determinados envíe sus funcionarios de gran uniforme a un cerimonioso Te Deum, o celebre por sus personajes pomposas exequias con oración fúnebre y todo, mientras sus leyes y su organismo no vivan informados por el espíritu católico, obediencia a los preceptos católicos, basados en los principios de verdadera ortodoxia católica; así no podrá llamarse cristiana una familia, por más que lleven nombre de Santos sus individuos, y descansen sus difuntos en tumbas bendecidas, y tengan los vivos de ella tal o cual rito de devoción en la iglesia, si todo el tenor, toda la marcha, toda la vida del doméstico hogar no está en armonía con los documentos fundamentales de la fe cristiana, inspirada en ellos, obediencia a ellos".

Ahora bien, son muchas hoy en día las familias católicas que pueden mostrar ese título tan honroso y responder sin sonrisa y con toda verdad que así se vive y practica en ellas la religión? Así lo eran las antiguas, las de nuestros padres y antepasados, donde por lo menos se veía en familia el santo Rosario y se bendecía la mesa antes de comer y se ejecutaban otras prácticas religiosas eruditas sus miembros, en su oratorio doméstico, si lo tenían, o ante una devota imagen de la santísima Virgen María en la sala o pieza principal.

Empero en nuestros días, se lamentan muchas de éstas? Oh dolor! cuán pocas restan!

La Piedad y la ciencia

Era el año de 1814. Un viajero se hallaba en Santiago de Chile. Tuvo una tarde, de sobremesa, con un comensal suyo el siguiente diálogo.

—Hame llamado fuertemente la atención un anciano venerable, de ojos vivaces y vasta frente, que todos los días concurre a la Misa mayor de la Catedral. ¡Qué porte tan majestuoso! ¡qué recogimiento el suyo! Tal parece que en esa cabeza coronada de límpida nieve, bullera el pensamiento de las cosas eternas. ¿Quién es?

—¿Va siempre entre dos jóvenes que le prestan apoyo?

—Sí.

—Son sus hijos. Ese hombre es la primera ilustración de la ciudad de Santiago (Chile). Su nombre es respetado hasta en Europa, y es una de las glorias más puras de América. Gran poeta, eminente sabio, va dejando en pos de sí una huella luminosa, que brillará con más luz cuando descienda al sepulcro. Lo verá Ud. cada día asistir a la Misa, y a las veces participar en los Misterios.

—¿Cuál es su nombre?

—ANDRES BELLO.

¡Y dicen luego que la piedad degrada al Genio y a la ciencia!

Habla un académico

—"Sí, soy cristiano.

"Yo he llegado a reconocer que los hombres y las mujeres que siguen los preceptos de la Iglesia, están en una gran proporción al abrigo de los desórdenes morales que yo he escrito en mis novelas, y que son como inevitables cuando los hombres se dejan guiar por los sentidos, sus pasiones y sus debilidades. Durante muchos años, como la mayor parte de los jóvenes de las ciudades modernas, yo no era creyente; pero he sido atraído a mis ideas actuales por el sentimiento siempre creciente de la responsabilidad con que carga el que ejerce una influencia cualquiera sobre los demás.

"...Donde el cristianismo es vivaz, las costumbres se levantan, don de languidece, bajan. Es el árbol en que florecen las virtudes humanas, sin las prácticas de las sociedades están condenadas a perecer. Os lo ruego, si me hacéis hablar, de proclamarlo expresamente: "se desmoraliza al país arrancándole la fe; descristianizándolo, se comete un asesinato moral". No hay salvaguardia social fuera de las virtudes del Decálogo. Esta fue la convicción de Ley Play; fue la de Taine. Es la mía".

Pablo Bourget.

Dios y nuestros sufrimientos

Pregunta 176: Muchas veces no me puedo explicar las tribulaciones que Dios me envía a mí, o las calamidades con que aflige a los demás. ¿Podrían ilustrarme sobre esto?—ATRIBULADA.

Respuesta: Y es natural que no se las explique, porque de nuestra mente a la de Dios, de lo que vemos nosotros a lo que Dios ve, hay una distancia infinita. ¿Acaso una criaturita se explica por qué le quitamos de la mano algo que le agrada, un revólver, un cuchillo, una golosina? Llora el inocente y chillá y nos dice MALOS; Pero ya crecerá, se desarrollará su inteligencia, y entonces nos agradecerá nuestra cariñosa y providente vigilancia. Dios, infinitamente bueno y justo, no puede contrariar nuestros gustos, exigirnos mortificaciones y sacrificios, ordenar o permitir nuestras penas e infortunios sino para nuestro bien. En el cielo conoceremos plenamente la amorosa providencia con que nos guió y veló por nosotros, y no cesaremos de agradecerle. Alejandro Dumas, hijo, con haber sido tan poco recomendable en palabras y obras, reconoció esta verdad y la ex-

presó bellamente. "En cuanto a ese Dios, dice, a quien vos blasfemáis y negáis porque no os quiere decir su secreto, comenzad por admirar lo que El os pone de manifiesto, y lo tendréis tiempo de andar inquiriendo lo que os oculta. No le reduzcáis a la estrecha medida de vuestra felicidad o de vuestro orgullo. Dejadle proceder como le plazca. El sabe por qué ha creado al hombre y sabe también a dónde le conduce. Sabed vos que le sois útil, pues que estáis ahí, y ayudadle lo mejor que podáis, pues no hay duda de que quiere daros un papel en su obra. J. M. V.

LOS REDENTORES

Cuando un "redentor" del pueblo se deje crucificar por su doctrina podrá tener la seguridad de que es sincero.

Cuando después de muerto resucitase del sepulcro, podréis creer que su doctrina era verdadera.

Pero si antes de meterse a redentor no tiene camisa y después tiene automóvil, no os quepa duda de que la única redención que le preocupa es la suya.

Y no ponemos ejemplos... por la dificultad de elegir.

COMPANIA PANAMEÑA DE LICORES SODERIA—PERFUMERIA

AVENIDA NORTE 46—TELEFONO 666

De Jueves a Jueves

Rogamos a las entidades católicas que quieran suministrar informes sobre sus actividades, se sirvan comunicarlo a la Secretaría del Comité de Prensa, Srta. Luisa Amado, a las horas de oficina. Teléfono 2185.

NOTICIAS LOCALES

REFORMAS CONSTITUCIONALES

El Excmo. señor Presidente de la República, acompañado de todo su Gabinete, del Secretario General de la Presidencia, del Secretario Privado y de su Edecán, compareció ante la Asamblea Nacional el jueves pasado y personalmente dió lectura al mensaje con el cual presenta el proyecto de constitución.

Corresponde ahora a los honorables Diputados estudiarlo seriamente y someterlo a la trasmisión correspondiente.

Que Dios ilumine a los miembros del Cuerpo Legislativo para que cuestión de tanta trascendencia sea resuelta con acierto.

FIESTAS PATRIAS

Se prepara la Junta de Festejos, seleccionada por el honorable Concejo Municipal e integrada por los señores Rogelio Arosemena, Alfonso Pérez y Alberto Boyd, a realizar un magnífico programa que ofrezca a todos la oportunidad de celebrar dignamente el gran día de la Patria.

Se ha querido prescindir del antiguo sistema de solicitar cuotas del comercio para atender a los gastos de estas fiestas y la nueva Administración Pública ha dispuesto que el Estado contribuya con el Municipio a cubrirlos. Con este propósito se anuncia que el Gobierno apropiará la cantidad de B. 2.000.00.

En la Zona del Canal, donde se conmemora nuestro día nacional, se ha dispuesto que este año se tenga como feriado el 4 de noviembre por ser domingo el día 3, según anuncio hecho por la oficina de la administración civil.

En cuanto al servicio militar, el General en Jefe de las fuerzas acantonadas en aquella Zona, ha dictado la siguiente orden general:

"El día 3 de noviembre es el 37º aniversario de la independencia de la República de Panamá; pero por el hecho de caer dicha fecha en día domingo, el lunes 4 será observado como día de fiesta.

"Todos los trabajos rutinarios, excepto los de centinelas y de policía, serán suspendidos y su personal tendrá día de asueto.

"La bandera de las guarniciones será izada el lunes 4 de noviembre de 1940 desde el amanecer hasta el anochecer."

NOVENA DE CRISTO REY

En la Iglesia del mismo nombre, se dió comienzo desde el jueves pasado a la novena de Cristo Rey según el siguiente programa:

Por la mañana a las 6:30 Misa cantada todos los días. Por la noche a las 7:45, Exposición del Santísimo Sacramento, Santo Rosario, Ejercicio de la novena con cantos por los mejores coros de la ciudad, Plática, Bendición y canto por todo el público del Himno a Cristo Rey.

El domingo, día 27 de octubre, la gran Fiesta de Cristo Rey. La Misa solemne de la mañana será ejecutada por el coro Excelsior del Liceo de Señoritas, y por la tarde tendrá lugar la gran Procesión con el Santísimo Sacramento.

Todos los católicos de Panamá, en especial la Acción Católica, están invitados a esta novena, que este año tendrá por fin principal rogar por la paz del mundo.

DEFUNCIONES:

A edad avanzada falleció en esta capital la virtuosa señorita

Lucinda Brin, confortada con los auxilios de nuestra Santa Iglesia. A sus deudos nuestra condolencia.

Murió también la estimada matrona, doña María Cantera viuda de Remón, quien lega a nuestra sociedad una descendencia honorable.

A sus hijos y hermanos la expresión de nuestro sentido pesar.

El señor Camilo Octavio Ferrarri, miembro del Foro panameño, dejó de existir a consecuencia de una pulmonía.

A su viuda e hijos nuestro pésame.

Y a nuestros lectores que se dignen aplicar sufragios por el alma de estos difuntos.

CORTESIA OBLIGA

A la persona que, para criticar la selección de noticias extranjeras, se dirige a la redactora de esta sección con el nombre de Luisa Ceballos, si es de nuestro sexo y nacionalidad, contando, como dice, que profesa nuestra religión, le indicamos que se acerque personalmente a no sotras para tratar el punto y procurar un acuerdo. Si lo logramos, con mucho gusto le daremos participación en estas columnas y acaso, con la aprobación de los Superiores, puede sustituir ventajosamente a la actual servidora.

NOTICIAS RELIGIOSAS

CIUDAD VATICANA

PERSECUCION RELIGIOSA EN ALSACIA Y LORENA

En un despacho transmitido por radio en inglés se dice que los católicos de Alsacia y Lorena están siendo objeto de la más cruel persecución y que hay alrededor de dos millones de habitantes en esas dos provincias y que más de las tres cuartas partes son católicos y están hoy bajo el régimen nazi que usan todos los medios a su alcance para inculcarles las aberraciones perniciosas de la filosofía de su partido.

Agrega que las Escuelas públicas en Alsacia y Lorena han sido reorganizadas de acuerdo con esos principios falsos e inmorales, que las escuelas católicas han sido suspendidas y que en esta forma la religión y centenares de mujeres religiosas han sido expulsadas de los centros de enseñanza. Termina diciendo que organizaciones juveniles de Hitler para niños y niñas han sido establecidas en todas partes, en tanto que muchos jóvenes de ambos sexos han sido enviados a Alemania para que sean instruidos de acuerdo con la ideología nazi.

El Secretario de Estado de Su Santidad, Eminentísimo Cardinal Maglione, ha enviado al Excmo. Sr. Obispo de Lausanne, Ginebra, y de Friburgo una carta en la que le manifiesta con cuánta satisfacción mira el Santo Padre a la Unión Católica Suiza, asociación que, entre otras actividades, procura recoger fondos para el sostenimiento de los Seminarios en los que se preparan para el sacerdocio jóvenes orientales.

PROXIMA ENCICLICA DEL SANTO PADRE INSTRUIRA A LOS CATOLICOS SOBRE LA GRAVEDAD DEL PELIGRO COMUNISTA

Según los círculos mejor informados del Vaticano, el Papa Pío XII emitirá pronto una importantísima Enciclica, en que advertirá a los católicos de todo el mundo que se pongan en guardia contra las influencias

comunistas, que la Santa Sede teme se están esparciendo por el mundo entero.

En dichos círculos se ha declarado que la Iglesia está por adoptar una posición decisiva frente a lo que la Santa Sede considera la ruinosa expansión de la filosofía comunista.

Según los círculos más autorizados del Vaticano, el Papa tuvo una prolongada entrevista, en los últimos días, con el ex-Nuncio apostólico en Lituania, Monseñor Luigi Centoz, quien ahora preside la comisión del Vaticano recientemente formada para combatir el comunismo. Informaciones dignas de crédito dicen que el Pontífice ya ha llamado a Monseñor Angelo Perugini, secretario de redacción del Vaticano y le dió instrucciones sobre las líneas generales en que deberá redactar el texto de la Enciclica anticomunista. El texto de este documento, que se espera será muy extenso y comprensivo, contendrá los hechos recogidos de la filosofía bolchevique y su influencia en todo el mundo, a raíz de los esfuerzos de numerosas naciones para obtener que Rusia se ponga de su parte en el actual conflicto mundial.

Se ha hecho notar que Gran Bretaña ha estado tratando abiertamente de ganarse a Rusia como aliado, mientras que la Santa Sede teme que los Estados Unidos también estarían deseosos de obtener el apoyo ruso, que ayudaría a resolver a favor de Estados Unidos la lucha de los intereses encontrados del Japón y Estados Unidos en el Lejano Oriente. Por otra parte, el pacto germanoruso, dicen los citados círculos del Vaticano, ya ha atraído no sólo a Alemania, sino también a Italia y al Japón, hasta cierto punto, dentro de la órbita rusa. Ahora la Santa Sede parece preocupadísima de que una de las naciones más celosamente católicas, España, sea también arrastrada a dicha órbita.

Al mismo tiempo, las fronteras mismas bolcheviques han sido extendidas en el último año, hasta incluir los estados del Báltico, partes de Finlandia, la Besarabia, el norte de la Bucovina y la mitad de Polonia.

Se dice que la Santa Sede teme que tal ascendiente de la influencia política de Rusia, como país, tiene forzosamente que llevar consigo una influencia durante las investigaciones realizadas por la comisión destinada a combatir el comunismo.

NOTICIAS EXTRANJERAS

ESTADOS UNIDOS

Al tener conocimiento el Presidente Roosevelt de que el Excelentísimo Sr. Obispo de El Paso, Texas, Antonio J. Schuler, S. J., iba a celebrar el 17 de octubre el vigésimo quinto aniversario de su consagración Episcopal, dirigióle la siguiente carta:

THE WHITE HOUSE

Washington, D. C. Septiembre 14, 1940. Mi muy apreciado Obispo Schuler:

Al celebrar su Excelencia su vigésimo quinto aniversario de su consagración como primer Obispo de El Paso, no puedo menos de enviarle mis sinceras felicitaciones y mis mejores deseos.

Creo que es una circunstancia feliz el que su Excelencia va a celebrar su Jubileo de Plata Episcopal dedicando un monumento a Cristo Rey. Tal monumento se alzará a través de las generaciones venideras como elocuente testimonio de las verdades eternas de la religión—inmutables a través de las edades—y, por lo tanto, como inmutables, siempre guía segura para hombres y naciones.

Frecuentemente, durante estos años de tensión y ansiedad, he hecho resaltar la necesidad de reavivar y dar un nuevo impulso a la religión entre el pueblo americano—reavivamiento

que debiera estimular los corazones de todos los hombres y mujeres a reafirmar su creencia en Dios y su fe en la impecable realidad de la religión. Solamente un espiritual resurgimiento podrá salvar al mundo. Haga Dios, Nuestro Señor, que no tarde en llegar el día de tan necesario resurgimiento.

De vuestra Excelencia afectísimo,
F. Delano Roosevelt.

Qué opinarán al leer esto tantos gobernantes mediocres, por añadidura soberbios, que se jactan de ateos y hacen ostentación de menosprecio a las creencias religiosas de sus gobernados, en lugar de respetarlas y estimularlas como fuente de bienestar social y como fundamento y unidad de la nación? De ellos debemos decir: perdonados Señor porque ea su ignorancia no saben lo que hacen!

En el banquete de despedida ofrecido el viernes pasado por el General Charles Scott, Comandante de Fort Benning, Georgia, en honor de los 22 altos oficiales que, procedentes de 11 Repúblicas de nuestro continente, están realizando gira de inspección por las fortalezas y fundaciones militares de la Unión Americana, aquel distinguido jefe, al manifestar su complacencia por la honrosa visita, expresó su esperanza de que de ella derivarán mutuo provecho visitantes y visitados, y concluyó así: sentimos que existe ahora un mejor entendimiento entre nosotros. Y os decimos con toda sinceridad: buena suerte y volved pronto!"

Correspondió contestar al General Francisco L. Urquiza, Inspector General del Ejército de Méjico, quien lo hizo en términos de ponderación de la admirable organización de las fuerzas armadas de la gran nación del norte y expresando la cordialidad que prevalece entre las naciones allí representadas y continuó manifestando la esperanza de que "los ejércitos aquí representados harán frente juntos a cualquier enemigo común que se presente".

El General Urquiza declaró a representante de la Prensa Unida que él y sus colegas habían tenido el privilegio de "presenciar una demostración del poderío y eficiencia del Ejército de los Estados Unidos".

Los distinguidos oficiales latino americanos siguieron el día 19, en la mañana, por vía aérea, para el aeródromo de Barksdale, donde debían presenciar una exhibición de paracaidistas.

INGLATERRA

Se han recibido noticias sobre la efectividad de la Real Fuerza Aérea en su ofensiva contra los objetivos militares en Alemania y en Berlín, según un observador neutral, los daños son muchos. Varias fábricas encargadas de la producción de materiales bélicos han sido parcialmente destruidas, así como la Oficina General de Correos y las tuberías de gas de varias ciudades han sido averiadas. El incendio provocado por los aviones de bombardeo británicos durante el ataque al ferrocarril de Lehrter y los depósitos de mercancías aparentemente duró muchas horas y cubría a una gran parte de la capital.

El tráfico fué nuevamente interrumpido por los raids contra las estaciones ferroviarias de Posdamer y Anhalter y los daños causados allí, más los infligidos en otras líneas importantes de comunicación en las afueras de la ciudad han afectado seriamente el sistema alemán de transporte.

La Prensa califica la reapertura del camino de Burma como que ella marca el fin de la política de apaciguamiento y agrega lo siguiente: "Jamás se ha logrado apaciguar a los gansers internacionales y esto so-

lo servirá para agudizar sus apetitos".

En fuentes de la Oficina Colonial de esta capital se dice que se está estudiando en Londres la medida de suspender la prohibición de hacer embarques de gasolina y otros productos que no tienen carácter militar desde Hongkong a la China, pero los observadores bien informados dicen que el asunto de la suspensión de esa prohibición será aplazado indefinidamente.

COSTA RICA

El Gobierno de esta República se prepara a impulsar en regla los trabajos de construcción del ramal de la carretera panamericana que concluye en el límite con la nación panameña, los cuales quiere comenzar al término de la estación lluviosa, en diciembre próximo.

Al efecto, el Congreso está a punto de aprobar un proyecto de ley por el cual se autoriza al Poder Ejecutivo para negociar un empréstito por \$4,600,000.00 con el Export Import Bank de los Estados Unidos, destinado a la expresada obra.

Aparte de la conveniencia que resultará de la construcción de la expresada carretera, el Gobierno necesita proporcionarle ocupación a muchos obreros que carecen de trabajo y así restablecer el equilibrio en la economía nacional trastornada con la paralización de muchos brazos.

CONDOLENCIA

Se nos informa que en el Distrito de Pesé falleció, el 12 del actual, el señor Eugenio Huerta, quien ejerció el cargo de Juez Municipal.

Para sus deudos nuestra condolencia y a nuestros lectores pedimos una oración por el finado.

CATECISMO DE LA CRUZ ROJA

El Catecismo de la Cruz Roja Nacional dió una nota muy simpática el Domingo, día de las Misiones.

Todos los niños asistentes a la Misa ofrecieron el santo Sacrificio y oraciones especiales por la conversión del mundo infiel. Era muy edificante ver al numeroso grupo escuchar la plática de asunto misionero. Los rostros de todos señalaban el interés que se despertaba en ellos, principalmente, al saber los innumerables niños que en todas partes del mundo desconocen a Jesucristo.

El sacrificio se unió a la oración. A una sencilla invitación del Padre, para que se privaran del cine y se diéramos el importe de la entrada para la Santa Infancia, las manos de todos se levantaron con entusiasmo emocionante. Los corazones de los niños del Catecismo se habían conmovido; y querían ayudar a tantos niños que no tienen la dicha de conocer y amar a Jesús, el dulce amigo de los niños.



PARA LICENCIADOS
BARRIS, PICAS, MANCHAS
EN LA GASA Y LAS ES. MILLAS USE
CREMA DE PLATA
"IMPERIAL"
DE V. JIA EN LAS BOUTICAS Y EN LA
FORMERIA IMPERIAL TEL. 2185